

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza.

SE PUBLICA LOS DÍAS 1.º, 10. Y 20 DE CADA MES

Dirección y Redacción:
Calle de Alfonso XII, 22
Toda la correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.

DIRECTOR PROPIETARIO
SATURNINO RODRÍGUEZ
Profesor del Instituto y Normales.

COLABORADORES
TODOS LOS SEÑORES MAESTROS QUE NOS
HONREN CON SUS ESCRITOS

Precios de suscripción:
Año..... 5 pesetas.
Semestre..... 3 »
Trimestre..... 2 »
Pago adelantado.
ASENCIOS A PRECIOS CONFESIONALES
Número suelto: 25 cénts.

SUMARIO

Exposición Escolar.—Reaccionando, por D. Mariano M. Cofrade.—Certamen Escolar Toledano, por D. Angel Grande.—Sección oficial.—Matricula de Honor en el Instituto.—Noticias y comentarios.—Notas de la sección.—Anuncios.

La Exposición Escolar

La Comisión organizadora ha terminado de colocar los muchos y buenos trabajos escolares que los señores Maestros de la provincia, respondiendo al llamamiento que les hiciera el señor Gobernador, han enviado a esta hermosa y cultísima fiesta.

Hemos de reconocer que la premura de tiempo no les ha permitido a muchos concurrir a este certamen; pero tanto el señor Gobernador, a quien quien se debe la idea, como las comisiones organizadora y calificadora, pueden estar orgullosas por los muchos e interesantes trabajos que han aportado más de ciento quince escuelas, y que seguramente colocarán al Magisterio de la provincia en el grado de consideración y respeto que merece.

Hora es ya de que la ruda labor que realizan esos meritísimos funcionarios en pocilgas y lóbre-gos locales, salga al exterior para decir al pueblo y por consiguiente a las distintas clases sociales que lo integran: «ahí teneis el fruto de los talleres donde se elabora la inteligencia humana; a pesar de las malas condiciones de nuestras salas de clases, a pesar de la escasez de material con que se dota a nuestras escuelas; a pesar de la poca asistencia a clase de nuestros alumnos, por tratarse de regiones puramente agrícolas, en algunas zonas, y de padres poco aprensivos en otras, ahí teneis el proceso de nuestra labor; apreciarla sí, no perdiendo de vista que se trata de niños de 6 a 12 años y que el 90 por 100 de estas tiernas criaturas pierden en 10 horas que están fuera de la

Escuela, con lo que presencian en la vía pública y aun en el propio hogar, lo que en aquella aprendieron durante una semana.»

Bien se nos alcanza que en los momentos presentes se carece de opinión para juzgar estos modestos torneos escolares; pero si estas Exposiciones se repiten una y otra vez, terminará el pública por hacerse inteligente y juzgar con conocimiento de causa la misión difícil que está realizando el Magisterio.

Cuando la Comisión calificadora forme su juicio sobre el mérito de los trabajos, objeto de la Exposición, nos ocuparemos de este asunto con el detenimiento que merece.

Por hoy nos limitamos a tributar un efusivo aplauso al Sr. Fernández Jiménez y a cuantos Maestros han concurrido al certamen que tanto interés ha despertado entre los profesionales y público en general.

Reaccionando.

Por las notas que sobre el próximo Presupuesto para Instrucción primaria nos facilitó LA BANDERA PROFESIONAL, vemos en las cifras consignadas para aumentar nuestros humildes sueldos se quedan bastante bajas en relación con lo que hacía falta para que la clase tuviera un notable alivio en su angustiosa situación.

Eso no obstante, justo es confesar que este Presupuesto (creo yo) ha de causar bastante favorable impresión en la clase, siquiera no sea más que por el número de puntos que abarca su programa.

Demasiados puntos, en verdad; pero aun cuando aquí me resulte una paradoja, no la creo muy desca-minada, no, señor.

Hubiéramos querido, ¡naturalmente!, que de un plumazo hubiesen desaparecido tantas vergüenzas, tantas miserias; mas en su defecto, ahí tenemos un